
四 国 森 林 管 理 局 入 札 監 視 委 員 会 審 議 概 要

開催日及び場所 平成２０年３月２５日（火） 三階会議室

渡邊法美（高知工科大学ﾌﾛﾝﾃｨｱ工学教室教授）
笹原克夫（高知大学農学部教授）

委 員 横川和博（高知大学人文学部教授）
川合通子（高知県森と緑の会理事長）
古谷純代（高知商工会議所女性会会長）

審 議 対 象 期 間 平成１９年１０月１日 ～ 平成１９年１２月３１日

抽 出 案 件 総件数 ３ 件 （備考）
総件数 ３８件

工 一 般 競 争 ３８ 件

公募型及び
工事希望指名競争 ０ 件

事 通 常 指 名 競 争 ０ 件

随 意 契 約 ０ 件

建設コンサルタント等 総件数 ２０ 件 （備考）
業務（抽出案件） 抽出件数 ２件

意見・質問 回 答

・物品・役務関係の木製路 ・この商品は、以前、林野
委員からの意見・質問、 面横断帯の購入について、 弘済会が開発し実用新案を
それに対する回答等 林野弘済会から購入してい 取得した製品である。現在

るが、自社で製造していな は、実用新案が切れて、ど
い物品を売るのはマージン の業者でも製造が可能とな
がかかり、高くなるのでは っていることから、製造が
ないか。 可能な程度の詳細な仕様を

示して一般競争入札を行っ
たものであるが、結果的に
林野弘済会が落札している。

・収穫調査の委託業務は、 ・国有林野の管理経営に関
法律に基づく指定調査機関 する法律に基づき、公益法
のみ参加できるとのことだ 人で農林水産大臣の指定を
が、林野弘済会と森林技術 得ればどの法人でも入札に
協会の２者と他の業者はな 参加できるが、現時点では
いのか。 ２者のみとなっている。

・物品・役務関係の宿舎修 ・予定価格1000万円未満の
繕工事について、予定価格 工事では低入札価格調査制
に対し落札価格が率にして7 度の対象にはならないので、
3％となっているが、これは 基準価格を設定していない。
低入札価格ではないのか。



・工事について、一般競争 ・長官通知（国有林野事業
入札の競争参加者の資格は 特別会計に係る入札・契約
（例えば過去15年間に同種 手続等の改善に関する具体
工事の実績を有するなど）、 的対応について）に定めら
何に基づいて定めているの れている。
か。

・通達行政に対する批判も ・競争参加資格の基本的な
あり、重要なものなら省令 事項は、予算決算会計令(勅
等で規定していくべきでは 令＝現在の政令)で定められ
ないか。通達は効力的には ており、細部について、各
法令と同様であるが、参加 省庁の規則、通達等で定め
資格については重要な事項 られている。
であり、より上位の位置づ
けにすべきではないか。

・調査設計業務でも低入札 ・工事にかかる調査設計業
価格の調査制度を導入すべ 務等については、低入札価
きではないか。 格調査制度の対象外とされ

ているところであるが、ご
指摘を踏まえ検討して参り
たい。

・工事では予定価格を上回 ・積算に関しては、歩掛か
る価格で入札している者が りや単価も公表しており、
多いように見える。予定価 資材運搬や仮設が一番価格
格の積算も適正なものにな 的に影響してくるが、見込
っているか考慮するべきで 数量を閲覧で明示している。
はないか。特に治山工事で
この傾向があるように思う。

・一般競争入札を昨年１０ ・工事毎に異なるが、奥地
月から実施して、応札者の など条件が不利なところな
少ない原因をどのように考 どは、敬遠され入札参加者
えているのか。 が減っているものと認識し

ている。

委員会による意見の具 特になし
申又は勧告の内容


